

MENORCA ES INEXPUGNABLE

El interés público y el mejor servicio a la patria que sostenemos exigen que el pueblo realice la labor de cuidar aquellos valores morales que, siendo tan necesarios para el triunfo de las armas, son sin embargo, ajenos a su táctica. Para realizar este cometido creemos que lo acertado es salir al paso a cuantos quebran las preocupaciones a nuestro pueblo en estas horas e inquietas horas de lucha. Estos días viene siendo pasto de las conjeturas y fecundo tema de bulos la hipótesis de un desembarco. Para demostrar la puerilidad del temor hemos de intentar el somero estudio de esta cuestión, que al adquirir publicidad, forzosamente habrá de conducir en el mejoramiento de nuestra moral.

Para lograr la mejor solidez de opinión es indispensable echar una ojeada a nuestro pasado.

Menorca ha sido invadida en múltiples ocasiones. Durante el siglo XVII, teatro de la lucha entre Inglaterra, Francia y España por la hegemonía, por el dominio del mar, y por la conquista de extensas colonias, nuestra isla fué teatro de varios desembarcos, todos ellos realizados con éxito.

En 1708 y 1798 los ingleses desembarcaron en Alcaufar y Cala-Moli.

El pueblo de Fornells fué ocupado y saqueado por los mismos en 1708.

Los franceses entraron, sin resistencia al puerto de Ciudadela el año 1756, tomando el castillo de San Felipe dos meses después.

En 1781 los españoles arribaban a las playas de Cala Mesquida, invadiendo y conquistando a su vez esta disputada isla.

No hablemos ya de otras invasiones efectuadas en épocas más remotas, pues siempre ha sucedido que nuestras costas han caído a merced del invasor.

Sin embargo, las circunstancias han variado totalmente.

Los españoles conocedores del pasado temerario y apreciando el valor militar de esta situación geográfica y de las condiciones naturales del puerto de Mahón procurado enmendar la indefensión total o parcial de la isla, mejorando sus fortificaciones y habilitándola de tal modo que actualmente podemos considerarla como una posición militar « base naval avanzada » de condiciones seriamente inexpugnables.

Ya en 1895 el capitán de artillería Resurrección Tennés y Muñoz redactó una serie de estudios sobre la « Defensa de Menorca » que fueron editados en Mahón en la imprenta de B. Fábregues. Dicho publicista propuso el artillado de Menorca en posiciones externas a la fortaleza de « La Póla » para conseguir la defensa de todos los puntos de acceso a la isla.

Más tarde otro artillero, Alvarez Cienfuegos, colaborando en una campaña iniciada por nuestros paisanos Antonio Vicent y Pedro M.^a Cardona insistían en los mismos temas proponiendo parejas soluciones, que solamente diferían por razones de la evolución progresiva artillera.

Estas campañas fueron reflejo de las preocupaciones que inspiraban la previsora defensa de Menorca sugeridas por el ambiente internacional.

Una operación de desembarco se ha considerado siempre una de las realizaciones militares más difíciles que se pueden intentar en una guerra. Para efectuarla es preciso contar con diversos factores que, en estas circunstancias, (fíjense bien los timoratos), no concurren en pro, sino más bien en contra, de los facciosos.

Es condición indispensable para planear un desembarco poseer el dominio absoluto del mar y del aire; contar con una escuadra poderosa y gran número de transportes.

Es necesidad previa, ineludible poseer la capacidad potencial para batir las defensas de la costa y la resistencia de las fuerzas miliares de la isla.

Los facciosos no poseen, ni lo uno, ni lo otro. Ni dominan el mar, ni el aire, ni tienen medios para hacer acallar la formidable artillería que está dispuesta en Menorca, ni tienen ejército disponible para sacrificarlo al seguro y absoluto fracaso de un intento de acercamiento a nuestras costas.

Pero, además de los factores materiales que concurren en nuestra defensa, existen también otros factores que nunca existieron en el pasado.

La población de Menorca durante el siglo de las reiteradas mutaciones de dominador se sentía ajena y desinteresada con respecto al resultado del episodio trascendental.

Tan pronto pisaba la tierra un invasor, nuestros abuelos en actitud neutral, le ofrecían sus excusas y su acatamiento. No tenían fuerza, ni interés moral para hacerlo de otro modo.

Un donativo

En atento escrito de la Comandancia Militar de Mahón, el Capitán Ayudante señor Torres, nos comunica han sido entregadas al Estado Mayor de dicha Comandancia la cantidad de veinticinco pesetas, las que fueron recaudadas en un partido de foot-ball celebrado en Ferrerías. El donativo fué destinado a obras de fortificación.

Muy bien por estos pequeños antifascistas, y que cunda el ejemplo entre jóvenes y mayores.

Correspondiendo

Con motivo de la reaparición de « Justicia Social », órgano de la Agrupación Socialista de ésta y portavoz de la Federación Local U. G. T., hemos recibido cordial saludo de su Director, camarada Deseado Mercadal.

Correspondemos a la salutación del camarada Mercadal y deseamos a « Justicia Social » larga y próspera vida en bien de la causa común.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Carnet de Trabajo para los que trabajen en faenas agrícolas

Por orden de 21 de febrero último, Gaceta del 23, dada a conocer al vecindario por el señor Delegado Especial del Gobierno de la República, se dispone, por el Ministerio de la Gobernación, que todos los ciudadanos, de 18 a 45 años, se proveerán de un certificado de trabajo que comprenderá el nombre y apellidos de la persona a cuyo favor se expida, edad, domicilio que haya tenido en los últimos cinco años, lugar donde presta sus servicios, hora en que empieza y termina su jornada; de cuyo carnet serán provistos los que trabajen en faenas agrícolas, por el Consejo Municipal del término donde presten sus servicios.

La obligación de proveerse del certificado de trabajo de referencia termina el día 12 del actual y será expedido por esta Junta Administrativa.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantos trabajen en faenas agrícolas, en tierras de este término municipal, y estén comprendidos dentro de la indicada edad de 18 a 45 años, para que se provean de este documento, dentro del plazo indicado; pues de no hacerlo se les podrá exigir la responsabilidad dispuesta por dicha Orden.

Mahón, 6 de Marzo de 1937

El Presidente, A. GOMILA

Más el presente es rotundamente diferente del pasado. Nosotros, los menorquines, no somos ahora espectadores indiferentes de una lucha extraña. La guerra actual nos afecta como parte interesada. Nosotros hemos sido desde el primer momento actores voluntarios y decididos.

Menorca, por propia voluntad de toda su progresiva, liberal y antifascista ciudadanía desde los primeros días ocupó un puesto de digna excepción, pues, mientras las otras islas, Mallorca e Ibiza, las Canarias y las posesiones de Marruecos se rendían vencidas o sumisas al yugo faccioso, Menorca quiso, supo, y pudo libertarse, acorrallar a los que habían secundado la rebelión militar-reaccionaria y ser desde luego, baluarte excepcional de la fidelidad al Gobierno, a la República y a los intereses ideológicos de nuestra formación.

Por lo tanto no existe en la actualidad ninguna de las circunstancias que fueron factor decisivo en la tolerancia de las invasiones históricas.

Tenemos superioridad de armamento, superioridad de condiciones naturales, fácil vigilancia, organización, y resuelta voluntad de defender nuestro prestigio, nuestra moral y nuestras vidas, condiciones éstas que no ignoran los facciosos y que considerando que son ineludibles e invencibles, para hacer algo que justifique su actuación gastan papel en pueriles invitaciones a una imposible rendición, del mismo modo que para amagar su fracaso e impotencia vienen a poner a prueba la resistencia de nuestros nervios con estruendosos cuan ineficaces bombardeos.

U. H. P.

**Frente Centro
Impresión del día**

Madrid 8 a las 22.—Donde más actividad ha demostrado el enemigo ha sido en el sector de Guadalajara.

En este sector venían acumulando los facciosos gran cantidad de material, lo que hacia prever un ataque contra las posiciones ocupadas por el Ejército leal. En efecto, los rebeldes iniciaron un fuerte ataque haciendo gala de potente material, especialmente las ametralladoras y la artillería que llevaban la principal parte en este ataque de los fascistas.

A pesar de la aparatosidad de la ofensiva enemiga, nuestras fuerzas resistieron admirablemente la embestida, librándose un duro encuentro, pues firmemente dispuestos nuestros soldados a no dejarles avanzar un solo paso, se abrió intenso fuego en contra de ellos, castigándoles duramente.

A las diez de la mañana, las tropas de la República, aprovechando la brecha abierta en las filas fascistas, emprendieron un potente contraataque que hizo retrocederles. Incluso los tanques que nuestros enemigos habían puesto en juego para dicho intento de avance fueron contenidos.

En virtud de nuestro éxito en esta réplica a los facciosos, fuéronle apresados gran número de prisioneros, entre los que se encuentran 3 soldados de nacionalidad italiana. Además se van pasando más fugitivos del campo enemigo a nuestras filas.

Sin novedad digna de mención en los demás sectores.

Parte del frente de Aragón

Barcelona 8 a las 21.—Parte de guerra facilitado por la Conserjería de Defensa a la Presidencia de la Generalidad:

En el día de hoy se han registrado ligeros tiroteos en todos los frentes. En algunos frentes ha intervenido la artillería.

Nuestra situación es magnífica en el Jarama

Se van conociendo los detalles de las últimas operaciones de guerra en el sector del Jarama, en cuya parte hemos obtenido últimamente beneficiosos resultados.

Las ventajosas posiciones estratégicas que las tropas leales lograron ocupar para librar a la carretera de Levante de las molestias de los facciosos, son confirmadas.

Después de la ocupación del Cerro del Pingarrón, cayeron igualmente en nuestras manos las trincheras que se encontraban a su derecha. Este avance, que como ya se dijo, es de 5 kilómetros, requirió toda la jornada, pues el avance se hacia con dificultad debido a los montículos que contiene aquel terreno.

Nuestra artillería y otras armas que han podido ser debidamente emplazadas ha seguido lanzando sus proyectiles contra los facciosos que se encuentran dominados desde nuestras posiciones.

Han sido rectificadas las posiciones del Jarama

Las tropas leales han proseguido rectificando más favorablemente aún nuestras posiciones en este sector. Debido a ello la artillería va impidiendo que se concentre el enemigo. En estas operaciones ha sufrido el enemigo 200 bajas.

Durante la noche la aviación negra intentó volar sobre nuestras posiciones, lo que impidieron nuestros cazas.

Se prevén nuevas operaciones de gran envergadura en el Centro

Se continúa observando la llegada en los

frentes enemigos de grandes contingentes de fuerzas mercenarias. Son conducidas por medio de camiones. Se sabe que dichas fuerzas, todas ellas extranjeras, son vestidas con el uniforme de la antigua Legión para así parecer tropas españoles.

Sigue la lucha en las calles de Oviedo

Gijón.—Continúa el avance de los valerosos dinamiteros asturianos en las calles de la capital.

Dos expediciones de fuerzas de Regulares y gallegas, las últimas que fueron en ayuda de Oviedo, han sido diezmadas después de los encuentros con los mineros, quienes se encuentran en poder de las calles que conducen al centro de la ciudad.

Han sido obligados a retroceder los sitiados al intentar atacar a nuestras fuerzas en la calle de González de Sala. En este contraataque los sitiadores de Oviedo han conseguido ocupar unas casas en la parte derecha del Hospital.

Actualmente se encuentran en poder de nuestras tropas los barrios de Portanueva y el Fresno y otras calles del Mercadín.

Bombardeo de Palamós

Barcelona 8.—Esta mañana, a las 8'30, un trimotor faccioso ha bombardeado Palamós.

Madrid agradece a Cataluña su ayuda

Por el Secretario de la Junta Delegada de Defensa de Madrid ha sido dirigido al señor Companys un telegrama de gratitud por su ayuda y el acto de confraternidad celebrado el domingo.

El general Miaja habla a los periodistas

Madrid 7.—Este mediodía el Presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, ha recibido la visita de los periodistas. El general ha mostrado su optimismo a los reporteros sobre la marcha de las operaciones de nuestro ejército en el Centro.

Debido al eficaz golpe de la voladura del puente de más allá del de los Franceses, quedan sin poder recibir municiones ni alimentos los facciosos de la Ciudad Universitaria.

Las fuerzas leales ensanchan nuestro frente del Jarama

Las operaciones en el sector del Jarama van resultando magníficas.

Con el entusiasmo y la pericia que les es ya habitual, nuestras tropas han ensanchado muy notablemente nuestro frente en dicho sector. Las posiciones que venimos ocupando son cada día más favorables a nuestro avance.

Una prueba de los sentimientos de los « nacionalistas »

Madrid.—Un periódico publica la noticia que en un pueblo dominado por los rebeldes fué fusilada por éstos una pobre mujer. La víctima se llamaba Encarnación Giménez y de oficio lavandera. Se le acusó de haber lavado ropas para las Milicias Antifascistas por lo que compareció ante un Consejo de Guerra. Como la Giménez no negó su oficio los « nacionalistas » catalogaron su falta de grave, pues, según ellos; aquella mujer había ayudado a la « sedición de los rojos », por lo que fué fusilada.

Del Extranjero

Una bomba contra nuestro lado en Perpiñán

Perpiñán.—Hase hallado en este en los jardines del Consulado de una bomba de grandes dimensiones debía explotar mediante mecanismo lojería.

El artefacto fué descubierto por el guardia antes de que llegase a estallar, empezado las pesquisas para descubrir a los autores.

Sobre el famoso contrato

Londres (urgente).—Ha quedado definitivamente el plan de control de los puertos y fronteras españoles, para llegar a un acuerdo sobre la paz. Alemania sólo quiere pagar de las 50 mil libras que se le han asignado. Rusia ha dicho no está dispuesta a pagar más que el Peich. actitud que seguirán los países democráticos res-

¿ Será cierto ?

Ha quedado fijada la fecha del control para empezar el control en el mes de mayo. Sin embargo no podrá tener efecto mientras los buques de las distintas naciones no se encuentren en las zonas les encomendarán.

En memoria de Briand

Paris.—Con motivo del quinto aniversario de la muerte del estadista francés Briand, han sido dedicadas coronas sobre su tumba.

Los nazis celebran su desvergüenza

Berlín.—Se ha celebrado el aniversario de la remilitarización de la zona del Rin. Con este motivo se han celebrado grandes festejos y la prensa nazi publica grandes elogios a Hitler.

Más caros que en España

Paris.—En vista del aumento de precios en la edición de los periódicos se ha fijado en libertad de los mismos la fijación su precio. Desde día 15 se venderán a 10 céntimos, lo que representa un aumento del 30 por ciento.

Un aspirante a socio de la S. D. N.

Ginebra.—En el Secretariado de la Sociedad de las Naciones se ha recibido solicitud de Egipto, pidiendo se le acepte como miembro de la Liga.

Un nuevo comité

Ginebra.—Ha quedado constituido un comité de Materias Primas, presidiéndolo un representante de Suiza.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

Convocan a Asamblea General ordinaria para el próximo miércoles a las 10 de la noche.

Asistid todos.

Certificados de Trabajo

En esta imprenta se han puesto a la venta modelos de Certificados de Trabajo que se venden al precio de 10 céntimos.

Tipografía Mahonesa.—Fernán G.